



GEMEINDE APEN

natürlich lebenswert

06.04.2023

Mitteilungsvorlage

Sachbearbeiter:	Tomke Lange
Verfasser:	
V-Nr.:	MV/453/2023
Beratungsfolge:	Datum:
Ausschuss für Klima und Umwelt	18.04.2023

Betreff:

Klimaschutz und Energie: Beratung und Information

Sachverhalt:

Gerade in Zeiten gestiegener Energiepreise und eines wachsenden Bewusstseins für die Belange des Klimaschutzes sowie der Klimaanpassung ist die Bereitstellung und Unterstützung von Informationen und Beratung elementar.

- „Energiespar-Beratung Private Wohngebäude“

Im letzten Ausschuss für Klima und Umwelt wurde die Erarbeitung und Umsetzung einer Energieberatung mit gemeindlicher Förderung, dem „Aper Beratungszuschuss Energie Gebäude- und Wärme-Check“, beschlossen. Fachleute sollten vor Ort bei interessierten Privateigentümern eine Impulsberatung Energie durchführen. Dabei sollte neben der Gebäudehülle auch die Heizung in Augenschein genommen und Tipps zum Heizverhalten aber auch zu investiven und insbesondere zu kostenfreien und gering investiven potenziellen Maßnahmen zur Energieeinsparung gegeben werden. Neben dem gemeindlichen Zuschuss von 100 € wäre bei den Eigentümern ein zu leistender Eigenanteil von 150 € verblieben.

Wie so oft in der Förderlandschaft ändern sich die Rahmenbedingungen, auch die Fördermöglichkeiten, recht schnell und so wurde bekannt, dass im Februar ein neues und kostenfreies Beratungsangebot mit gleicher Ausrichtung angeboten werden würde. Die KEAN, die Klimaschutz- und Energieagentur Niedersachsen, führt die Beratungen durch, die vom Niedersächsischen Umweltministerium gefördert werden und für die Eigentümer kostenfrei ist. In Anspruch nehmen können alle Eigentümer privat genutzter Immobilien das Angebot.

Dazu nimmt man Kontakt zu einem der auf der Website gelisteten Fachleute auf, vereinbart einen Termin und erhält im Nachgang der Beratung ein Beratungsprotokoll. Mit einer Unterschrift bestätigt man gegenüber dem Experten die



erfolgte Beratung und dieser rechnet seine Leistung mit der KEAN ab.

Über die Homepage sind alle wichtigen Informationen abrufbar
<https://www.klimaschutz-niedersachsen.de/energieberatung/hauseigentuemer/energiesparberatung-pw.php>.

Aufgrund dieses kostenfreien Alternativangebotes wurde der Apen Beratungszuschuss zunächst „auf Eis gelegt“.

Die Verwaltung hat bereits positive Rückmeldungen zu erfolgten KEAN-Beratungen erhalten.

- Öffentlichkeitsarbeit

Wie ebenfalls im letzten Ausschuss für Klima und Umwelt beschlossen, wurde zu Beginn dieses Jahres eine erste Reihe an Informationsveranstaltungen vorbereitet und durchgeführt. Unter dem Motto „Gut über die nächsten Winter kommen – richtig Heizen und Geld & Energie sparen!“ wurden in Zusammenarbeit mit dem unabhängigen Energieberater Jan Kunst aus Edeweicht an fünf Abenden in Augustfehn II, Apen, Vreschen-Bokel, Augustfehn und Tange über das Thema Energie im privaten Umfeld gesprochen. Neben dem Vortrag von Jan Kunst konnten individuelle Fragen rund um das Thema Energie gestellt werden. Die Resonanz der Teilnehmenden war überaus positiv und weitere Veranstaltungen zu anderen Themen wurden begrüßt.

Darüber hinaus nahm und nimmt Frau Lange als Klimaschutzbeauftragte an verschiedenen Veranstaltungen im Gemeindegebiet (Bürgerfrühstück des Seniorenbeirates etc.) als Referentin teil und berichtet über den „Klimaschutz in der Gemeinde Apen“. Bei der Gelegenheit kann auch immer auf Veranstaltungen und Angebote verwiesen werden, so dass es bereits positive Rückmeldungen bezüglich genutzter Angebote gab.

Finanzierung:

Anlage: